

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.	COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.
En Alicante. . . . 1 pta. 50 cént. al mes. En los demás puntos de España 5 » 75 » trimestre. Extranjero y Ultramar 10 »	A precios convencionales, abonando el importe anticipado, y dirigiéndose al administrador D. Vicente Costa. No se devuelven originales.	Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entre-suelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

SECCIÓN EDITORIAL

Alicante 24 de Abril de 1883.

FONDOS PÚBLICOS.

El movimiento en la contratación fué muy activo en los primeros días de la semana que hoy termina, y el alza que se venía observando, y de que nos hicimos cargo en la anterior revista ha continuado más acentuada, ganando cerca de 1 por 100 el 4 perpétuo.

Cuando los alcistas se prometían que seguiría la actividad, y la mejora en los cambios, ha sobrevenido la calma y el cansancio en estos últimos días, deteniéndose el alza, siendo más la oferta que la demanda, y perdiendo algunos céntimos los valores.

Las causas que produjeron el alza, así como el que ésta se haya detenido, difícilmente podrán precisarse, sino por los incidentes y peripecias á que está sujeta la contratación, y á esos manejos bursátiles que dá por resultados bruscas oscilaciones, que no teniendo por base nada sólido y seguro, suelen ser de vida fugaz y pasajera.

Siguen las operaciones á plazo, revistiendo escasa importancia, lo cual hace sospechar que no ofrecen garantía eficaz y segura los cambios, y se teme arriesgarse en negociaciones cuyo término inspira fundados recelos.

La comisión de presupuestos se ocupa en el exámen de los mismos, sin que pueda asegurarse cuándo tendrá terminado el trabajo y empezará la discusión creyéndose por muchos, que atendido lo avanzado de la estación, no habrá tiempo bastante para que sean aquellos discutidos y votados por ambas Cámaras.

El Gobierno, en vista de la oposición que encuentra tanto en el Congreso como en el Senado, no demuestra gran interés en la discusión, pues que teme se desvanezcan muchas ilusiones, se aprecie con exactitud el estado del Tesoro, el resultado de las reformas realizadas, lo que con ellas se han elevado los gravámenes ya muy onerosos que pesan sobre la riqueza conocida, y caiga por su base todo ese castillo de naipes que representan los presupuestos del Sr. Camacho y de su sucesor, que si han enjugado la deuda flotante, ha sido como consecuencia de la considerable emisión de deuda amortizable.

Esperemos, pues, las discusiones de Hacienda, y entonces ocasión será de formar cálculos sobre datos fijos y seguros, y no sobre ilusiones y fantasmas á que son tan dados los ministeriales.

El proyecto de empréstito de 85 millones para Obras públicas, sufrirá grandes alteraciones en la comisión, por más que disgusten al Ministro de Fomento. Cuando se haga público el dictámen de la comisión, nos ocuparemos de su exámen, y esperamos que antes de votar las Cortes un aumento como el de que se trata en la Deuda pública, sobre la enorme cifra que ya representa y teniendo en cuenta lo mal recibido que ha sido en la opinión pública el indicado proyecto, apreciarán estas circunstancias en bien de los intereses generales del país, que si necesitado está de obras, también lo está de economías que disminuyan los exagerados gravámenes que hoy no puede soportar.

Las acciones del Banco de España tuvieron un alza de alguna importancia, quizás debido á la cifra de las ganancias que figuraban en el último balance y á que se aproxima el pago del dividendo, pero el alza no ha seguido notándose desde el viernes baja, debida á que abundaba el papel en el mercado, sin duda para aprovechar la ganancia que representaba el alza de los días anteriores.

Las oscilaciones que han sufrido los valores durante la semana, las consignamos á continuación:

El 4 por 100 perpétuo interior quedó á 65'90 y llegó á 66'20 al contado, pero este cambio no ha podido sostenerse, desde el viernes empezó á descender, hasta cerrar ayer las últimas operaciones á 65'60, con escasa animación y más oferta que demanda, lo cual hace creer que todavía la baja se acentuará más; en las operaciones á plazo, el cambio era 66'10 fin próximo.

El 4 exterior, que también venía en alza, perdió en estos últimos días más de medio por 100, quedando ayer á 65'10, cambio éste que causa una baja en la semana de 40 céntimos.

El 4 amortizable, que ganó algunos céntimos, volvió á perderlos, estando ayer ofrecido á 76'40, de 76'30 á que quedó la semana anterior.

Los billetes hipotecarios han perdido en la semana 20 céntimos, habiendo descendido á 76'40.

Las acciones del Banco de España de 293 á que quedaron la semana última, llegaron á cotizarse á 298; pero ayer sufrieron una baja de importancia, pues que las últimas operaciones se hicieron á 288.

Las cédulas hipotecarias al 6 se cotizan á 100'50 con escasas operaciones.

Los cambios sobre el extranjero sin alteración en la semana, quedando el papel, Londres á 47'30 y París 4'93.

Exterior. Los fondos franceses en baja,

debido á la conversión de que nos ocupamos á continuación.

El 3 por 100 francés de 79'60 queda á 79'30 y el 5 de 113'45 á 111'60; la baja de este papel no hay que extrañarla, pues que es el valor que se convierte al 4 1/2.

Los consolidados ingleses también han perdido una pequeña fracción, cotizándose ayer á 102 8/16 de 102 11/16 á que quedaron la semana anterior.

Los fondos españoles que habían tenido una mejora de importancia en la Bolsa de París han vuelto á descender, si bien el 4 exterior queda al mismo tipo de la semana última, que era el de 64'50, en el interior se hicieron algunas operaciones á 64'25 y en Cubas á 494.

La conversión de la deuda del 5 por 100 francés en 4 1/2 de que dimos cuenta en la Revista anterior, se puede decir que es ya un hecho, pues que el Gobierno ha presentado á las Cámaras el proyecto y la comisión es favorable al mismo.

Se ofrece el reembolso al nominal al que no quiera convertir; pero como se cotiza 112 dicha deuda, es de suponer que nadie quiera el reembolso. La conversión producirá una economía de 34 millones de francos, lo cual es conveniente, atendido el déficit que arrojan los presupuestos, que se calcula excederá de 100 millones; esto, unido á que la deuda flotante se eleva á 1.680 millones de francos, forma un conjunto no muy favorable á la situación del Tesoro francés.

El importe de la deuda del 5 por 100 que se ha de convertir, es de 6.809.668 670 francos, y el total de la deuda de Francia de 21.493.771.125.

El último balance del Banco de Francia arroja una existencia metálica de 2.035.066 990'75 francos de ellos 992 millones 431.470'13 en oro y 1.042.635.520'62 en plata.

La circulación de billetes ascendía 2.882 millones 107.680 francos.

Los beneficios de la semana alcanzaron la cifra de 667.627 francos. Los billetes que no circulan y que han entrado en las cajas, son cinco de 5.000 francos, cerca de doscientos mil de 20 francos y ciento sesenta y seis mil de cinco francos.

V.

Sin embargo del estenso artículo que el ilustrado diario de los ocho redactores dedica en su último número á contestar el nuestro del viernes, *El camino de la huerta*, sin embargo de la gran copia de datos que aduce facilitados sin duda por las oficinas de Obras Públicas y sin embargo también de la reconocida modestia que advertimos en nuestro distinguido compañero, no ha lo-

grado convencernos de que es imposible hacer más de lo que se hace en lo que á mejorar y reparar el trozo de carretera de Silla á Alicante, comprendido entre esta capital y San Juan se refiere.

Y no ha logrado convencernos por cuanto queda en pié, y aun el mismo colega lo reconoce, la aserción por nosotros apuntada de que el camino de la huerta deja no poco que desear, con perjuicio de los que han de transitarlo y de los intereses del Estado.

No dudamos que el señor Ingeniero jefe, habrá recurrido como dice «La Libertad» á la Dirección General de Obras Públicas, interesando que las subastas de acopios para la conservación de las carreteras de esta provincia se efectuaran en el mes de Abril y no en el de Diciembre como vienen celebrándose; pero si la Dirección general por las múltiples atenciones que sobre ella pesan ha olvidado la petición del Ingeniero jefe, éste podía haber interesado de nuevo aquella medida y quizás obtuviera el resultado que se deseaba.

Si después que nosotros escribimos el artículo a que «La Libertad» contesta, los peones camineros se han dedicado á tapar los mayores baches que existían en la carretera gastando gran parte del material acopiado, esto no es razón para que los dos días que citábamos en nuestro artículo del viernes, estuviese la carretera de todo punto intransitable como hacíamos constar, debiendo tener en cuenta nuestro colega, que de ningún modo estamos interesados en lastimar á nadie: y que si las personas á quienes el diario izquierdista alude, tienen bien sentada su reputación de inteligentes, celosas y activas, nos parece inoportuna la defensa oficiosa que de ellas hace el colega.

Terminamos concediendo á «La Libertad» cuantas patentes gusto de docto, sabio, inteligente, hábil, entendido, etcétera etc., sobre nosotros, pero que sin embargo no ha podido negar que el camino de la huerta está poco menos que intransitable.

Insiste «El Graduador» en la conveniencia de que el Municipio ó los municipios estén representados por personas de todos los partidos políticos.

Creemos que nuestro apreciable colega se esfuerza inútilmente, porque no consiste en que esa conveniencia se demuestre, sino que vendría á resultar irrealizable de todo punto la idea, fundándonos para afirmar esto en el carácter de políticos que habrían de tener siempre dentro del Ayuntamiento las personas que le compusieran.

Ayer hace el diario posibilista una breve reseña de los Ayuntamientos que se han venido sucediendo desde la Restauración á la fecha y se extraña de que hayan sido siempre los mismos hombres los que han estado al frente de la administración municipal.

Habla de los que sin merecimientos de ninguna clase y sin más títulos que su audacia, unida á una ineptitud ridícula, obran á favor del apoyo conquistado por una posición falsa, asaltan puestos que solo debieran estar reservados al crédito, á la simpatía y al prestigio entre sus conciudadanos; fama—añade—que se consigue fácilmente dando ejemplo de desinterés y pruebas de cariño y de inteligencia al pueblo cuya representación se desea ó cuyos intereses se quieren administrar.

De donde se deduce que los concejales del Ayuntamiento carecen de títulos para ser concejales; que son ineptos para desempeñar los puestos que ocupan y que solo dentro del partido posibilista hay hombres independientes, que no se dejan imponer, que tienen conciencia de los actos que ejecutan, que comprenden las necesidades de los pueblos, su opinión y sus deseos, y que los posibilistas, en suma, son los únicos que reúnen títulos para ser los depositarios de los intereses morales y materiales de la población.

Yá sabemos que «El Graduador» nos dirá que no discurremos con acierto; que interpretamos torcidamente su pensamiento; pero no otra cosa que lo que hemos apun-

tado se desprende de los escritos publicados por nuestro colega en la cuestión de los Municipios. De aquí que, subsistiendo esa tendencia en el partido posibilista, es decir, interin tenga la ambición de verse dentro del Ayuntamiento, ambición que no ha visto satisfecha en muchos años, no vá á ser posible que llegue á concertarse el medio que «El Graduador» propone.

Y nos reservamos cuantas consideraciones se nos ocurren sobre este punto para cuando trate de convencernos nuestro compañero, haciendo caer la venda que cubre nuestros ojos impidiéndonos ver claro en el particular que nos ocupa.

Los periódicos de Madrid se han ocupado todos, más ó menos estensamente, de la inauguración de la sala de audiciones establecida en la casa editorial de música del Sr. D. Benito Zozaya, director-propietario de nuestro apreciable colega «La Correspondencia musical.»

Nos mueve á ocuparnos de este asunto en las columnas de EL ECO, las frases que todos aquellos periódicos tributan á una joven paisana nuestra, que está llamada á ser una eminencia en el arte, frases tan lisonjeras y merecidas, cuanto que nosotros, y con nosotros el público de Alicante, conocemos los notables adelantos de la digna discípula del maestro Inzenga, de la señorita D.^a Luisa Fons.

«El Globo» dice hablando de dicha velada musical y con respecto á Luisita, lo siguiente, después de ocuparse de Elena Sanz:

«Al lado de la grande artista, en un caso voluntario, amanecía en los horizontes del arte otra artista, anuncio lisonjero de grandes esperanzas. Habíamos de la Srta. Fons que en la romanza *I Capuletti ed i Montechi* de Bellini; en el duettino de Campana y en la polaca de la ópera *Mignon*, aparecía como una luz que se acerca para iluminar el espacio que dejan oscuro los artistas que mueren para el arte.»

«El Diario Español» escribe por su parte:

«La señorita Fons, que otras veces hemos oído en el Conservatorio, dijo su parte del duo de Campana con Elena Sanz, y después la «polacca de Mignon.»

La señorita doña Luisa Fons, es yá á la edad de 16 años una esperanza del arte y honra á su distinguido maestro Sr. D. José Inzenga, que en ella puede presentar una prueba viviente de su excelente método para educar voces y crear artistas. Como son yá varias las alumnas del señor Inzenga que sobresalen por su elegante manera de cantar donde quiera que se las oye, tenemos una satisfacción en reconocer su admirable acierto en la educación artística.»

«El Conservador» al ocuparse también del propio asunto, nos adelanta una noticia que nos llena de satisfacción. Dice el colega:

«El Sr. Inzenga debe estar satisfecho de sus triunfos en la enseñanza.

No hace muchos días, tributábamos nuestros placeres á la señorita Compagni; discípula de dicho maestro, y hoy saludamos con efusión á otra discípula del ilustrado profesor del Conservatorio, la Srta. Fons.

La polaca de la ópera *Mignon* la dijo con envidiable gracia y soltura y de ello debió mostrarse satisfecho por los repetidos aplausos y demostraciones de cariño que se le hicieron.

Tenemos entendido que esta señorita hará su debut en la próxima temporada con la obra cuya polaca tan magistralmente interpretó anoche, acompañada con gran precisión y maestría por el Sr. Inzenga.

Y en verdad que difícil sería encontrar un tipo más en carácter con la *Mignon*, de Thomas.»

Nosotros nos complacemos en enviar nuestro aplauso á la Srta. Fons, esperando la ocasión indicada por «El Conservador» para tributárselo en su debut, el que no dudamos será un glorioso triunfo para el maestro y para la discípula.

Según datos oficiales que radican en las oficinas del Gobierno civil, el movimiento de población ocurrido en esta provincia, durante el periodo de observación comprendido desde el 28 de Febrero al 25 de Marzo del corriente año, arroja un total de mil trescientos cincuenta y siete nacimientos y mil trescientas noventa y cinco de-

funciones, resultando una disminución en el censo de treinta y ocho habitantes.

De los nacimientos aparecen setecientos veinte y seis varones y seiscientos quince hembras legítimos y nueve y siete respectivamente naturales.

El mayor número de defunciones lo han sido hasta la edad de un año, cuya cifra asciende á cuatrocientas una.

En la clasificación de las enfermedades aparecen treinta y cinco fallecidos por viruela, seis por accidente, uno por incendio y tres por homicidio.

La viruela, que en varios pueblos de la provincia se había presentado con carácter epidémico, ha disminuido notablemente.

El sábado terminó en la alta Cámara el debate sobre Saida. Dos enmiendas ha sostenido nuestro digno amigo el señor marqués de Villamejor, en las cuales imperaba un pensamiento acertado y altamente patriótico; el de que se atendiese por igual á los españoles y extranjeros cuyos intereses hayan padecido á consecuencia de nuestras contiendas. El senador de la minoría que ha sido siempre más hombre práctico que orador retórico, ha tratado la cuestión de una manera llana, pero llevando la convicción al ánimo de los oyentes imparciales. No hay para qué decir que las enmiendas han sido desechadas, pues todo el mundo sabe que la mayoría y el Gobierno lo que quieren es sacar adelante al señor marqués de la Vega de Armijo, aunque el país tenga que pagar las costas del proceso.

La Caja especial de Ahorros de esta Capital ha verificado durante la tercera semana de Abril, las siguientes operaciones:

271 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importantes 4.216 pesetas.

217 desempeños de id. id., importantes 4.203 pesetas.

104 imposiciones por valor de 2.124'50 pesetas.

6 reintegros por valor de 620'95 pesetas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE «EL ECO DE LA PROVINCIA.»

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Benidardá 22 de Abril de 1883.

Muy señor mio y amigo: Está yá visto que «El Constitucional Dinástico» no tiene enmienda; y dada su insistencia en desprestigiar ó zaherir á sus adversarios para difundir ó propagar sus opiniones políticas, está condenado á vivir bajo el peso de la indiferencia, pues no otra cosa merecen sus escritos.

Hace pocos días publicó dicho periódico el siguiente suelto que reproduco íntegro por considerar que no tiene desperdicio:

«En el pueblo de Alfaz, la administración conservadora confecciona los repartos sin la intervención de la Junta de asociados y prescindiendo de las formalidades que para estos casos prescribe la ley. A un amigo nuestro perjudicado por ponerle cuotas en dicho reparto que de ningún modo satisfacer debía, se le ha embargado sin consideración de ninguna especie, no teniendo más remedio que sucumbir ante la arbitrariedad, ha satisfecho lo que se le ha exigido solicitando en debida forma del Sr. Alcalde una certificación de la Junta repartidora que acredite el pago que se le ha impuesto, cuya certificación le ha sido negada, por lo que se ha visto obligado á acudir en queja al señor Gobernador civil para que con arreglo á justicia proceda á lo que haya lugar.

«No dudamos que el Sr. Somalo pedirá antecedentes y administrará como acostumbra la justicia que se solicita.»

No se comprende como un periódico que se precia de serio, pueda lanzar á los vientos de la publicidad semejantes inexactitudes; y digo esto, porque estoy completamente convencido de que «El Constitucional Dinástico» no probará en manera alguna los gravísimos cargos que le imputa al Ayuntamiento de Alfaz en el suelto que antecede, los cuales me consta que son completamente infundados.

Es cierto, sí, que un amigo del órgano de los fusionistas, vecino de dicho pueblo, ha acudido en queja al señor Gobernador civil de la pro-

vincia; pero tan infundadas han sido sus quejas, tan sumamente absurdos sus argumentos, que la Administración de Propiedades é Impuestos en comunicación número 234 fecha 10 del corriente devuelve la instancia al interesado desechando su reclamación por no ser atribuciones de dicha oficina lo que solicita y si solo hacer cumplir la instrucción del impuesto. De lo cual se deduce que los repartos á que se refiere el diario sagastino se han formado sujetándose en un todo á lo que determina la instrucción del ramo toda vez que han merecido la aprobación del indicado centro administrativo, al cual se hacen también extensivas, naturalmente, las injuriosas frases que lanza dicho periódico contra la administración conservadora del pueblo de Alfaz.

Pero no solo es la inexactitud, como queda demostrado, la base principal del suelto que motiva esta carta, sino también la más completa carencia de conocimientos administrativos; porque es imposible suponer, que nadie, por ligerísimos que sean sus conocimientos de esta materia, pueda dar importancia, como hace «El Constitucional Dinástico», á las maliciosas invenciones de ciertas gentes, pues que su inverosimilitud demuestra bien á las claras que no son otra cosa que asquerosas intrigas, abortos de imaginaciones anémicas empobrecidas por la ignorancia que se ponen en juego con el fin de menoscabar la justa reputación de que gozan sus adversarios en esta comarca, creyendo sin duda que de este modo llegarán más pronto á la realización de sus bellos ideales.

Además, aun admitiendo por un momento que la corporación municipal de Alfaz haya infringido la ley en la formación de los repartos en perjuicio, según dice el órgano de los fusionistas de un individuo amigo suyo, ¿cómo dicho individuo no hizo las reclamaciones que ahora hace dentro del plazo que marca la instrucción? ¿no comprende dicho periódico que el hecho de ocultar entonces las mismas infracciones que se delatan acusa á su amigo de complicidad en el delito?

En fin, señor Director, creo inútil estenderme más en consideraciones sobre este asunto; y para terminar, solo me resta manifestar á V. que lo único de verdad que encierra el suelto de referencia es que se le ha embargado al amigo de «El Constitucional» por no hacer efectivos cantidades que adeudaba al municipio; y que este buen señor ha acudido en queja á la primera autoridad civil de la provincia, aconsejado sin duda por algun apreadiz del sistema político de Maquiavelo.

En cuanto á la justicia que «El Constitucional Dinástico» quiere que el Sr. Somalo administre en esta ocasión, no me parece mala la ocurrencia, pues solo así se escarmentarían los fusionistas que injurian á ciertas corporaciones que por sus actos verdaderamente legales y patrióticos se hacen merecedoras de la consideración y respeto de las personas sensatas; pero estoy seguro que el señor Gobernador no accederá á los ruegos de dicho periódico.

Queda de V. con la mayor consideración suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 21.—La comisión de la Cámara de diputados nombrada para emitir dictámen sobre el proyecto del Gobierno relativo á la conversión del cinco en cuatro y medio por ciento, ha conferenciado esta mañana con los Sres. Ferry y Tirard.

Algunos de los individuos de la comisión han sostenido la conveniencia de que el cinco por ciento se convierta en tres.

El Sr. Ferry les ha contestado que está dispuesto á mantener íntegro el proyecto presentado por el Gobierno.

Ningún acuerdo se ha tomado en esta conferencia.

La comisión ha acordado reunirse nuevamente á las dos de esta tarde.

También se anuncia la presentación á la Cámara de un contra-proyecto suscrito por Mr. Marión pidiendo que la conversión del cinco sea en tres perpéto, en lugar de cuatro y medio.

Londres 21.—Corre el rumor de que el Gobierno inglés ha pedido al de Francia la extradición de dos fenianos.

Se asegura que se han descubierto inmensas minas de oro en el distrito de Lydenburgo, en el Transwal.

París 21.—La comisión que entiende en el proyecto de conversión de la deuda, de acuerdo con el Gobierno, ha hecho extensiva á diez años la garantía en favor de la nueva deuda.

El diputado Mr. Naquet ha sido elegido ponente del proyecto, en nombre de la comisión, cuya discusión comenzará en la Cámara el lunes.

Constantinopla 21.—El príncipe de Bulgaria ha sido recibido esta mañana por el Sultán en

audiencia de despedida, saliendo por la tarde directamente para Atenas.

GACETILLAS.

Plaza de toros.—Con un lleno completo en sombra, se verificó anteayer la anunciada función por los artistas de las compañías Milá y Ferroni.

Figuraron en la primera parte aplaudidos ejercicios de agilidad y fuerza en la barra fija y varios saltos mortales.

La segunda estaba dedicada única y exclusivamente á la ascensión aérea en globo, del capitán Milá (hijo.)

El héroe de la fiesta se presentó en el circo con un lujoso traje de marino, saludándole el público con una salva de estrepitosos aplausos. A seguida, empezaron los preparativos para hinchar el monstruoso *Relámpago*.

Se acaba el globo de henchir:

Milá empieza á saludar comienza el pueblo á aplaudir, y *El Relámpago* al soltar, se vió al capitán subir

después de haber dado un estrecho abrazo á su padre que dirigía la maniobra.

Colgado por los pies, del trapecio volante, salió el joven Milá de la Plaza, y un palnoteo incitante acompañó al intrépido viajero.

Y en tanto el globo sin cesar navega por el piélagos inmenso del vacío,

digamos algo de la tercera parte del espectáculo que fué más variada que la primera.

Dió comienzo por el *doble trapecio*, número conocido ya del público, pero que sin embargo merecieron la aprobación de éste las suertes ejecutadas.

Los ejercicios de fanambulismo fué sin disputa lo más notable de la función. Mad. Josefina, no obstante su robustéz, trabajó con balancin primero y sin él después con inimitable agilidad y ligereza sobre la maroma, así como Mr. Pablo Ferroni que hizo lo propio calzando botas de agua.

Ambos artistas fueron justa y estrepitosamente aplaudidos.

Luego, un intermedio comico por el clown Redondo que en honor á la verdad se hizo algo pesado para la mayor parte de los espectadores. A continuación se presentó el arrojado capitán Milá, de regreso de su viaje aéreo, y otra vez el público le saludó con aplausos.

El globo cayó junto al cementerio.

Terminó la función con la escalera japonesa, saliendo la concurrencia complacida del espectáculo.

Una advertencia á la empresa: ¿por qué no se colocan en resillano y alrededor del circo tantas sillas como son las espendidas en los despachos?

SECCIÓN COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer, á igual hora de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Unión, c. Bosch, de Palma, con efectos.

Vapor Guadiana, c. Galviño, de Cartagena, con efectos.

DESPACHADOS.

Bergantín italiano Attelio, c. Cesare, para Génova, con plomo.

Laud San Antonio, p. Giner, para Tarifa, con enseres de pesca.

Vapor Guadiana, c. Galviño, para Málaga, con efectos.

Laud M. C. de los Angeles, p. Quesada, para Torre Vieja, con lastre.

Laud Juanito, p. Amorós, para Aguilas, con lastre.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—El Buen Ladrón.
SANTO DE MAÑANA.—S. Marcos.
CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.
En Santa María, á las nueve, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS

DE LA

HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 8 palmos.

Pared descubierta, 106 id.

De cieno, 82 id.

Entra tres cuartas hila.

Sale tres cuartas hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 20 de Abril de 1883.—El director, *Mariano A. Mingot.*

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 23 de Abril de 1883.

Barómetro.	753'88
Termómetro	20'4
Viento.	S. E. Briesa.
Atmósfera.	Nubes.
Mar.	Oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	21'4
Id. mínima durante la noche	7'8
Irradiación nocturna.	»»
Evaporación en milímetros	2'36

SECCIÓN DE RECLAMOS.

JARABE DE HIPOFOSFITO.

Hemos sabido que el doctor Ludovico Bernard recetó á una joven enferma del pecho los hipofosfitos de cal, con los que habia obtenido numerosas curas. Empero la enfermedad no cedia y el Doctor no sabia á que atribuir el caso cuando se le ocurrió examinar el frasco de *Jarabe de hipofosfito de cal* y vió que no llevaba la firma de Grimault y Compañía, ni la marca de fábrica, ni el sello azul del Gobierno francés, es decir que era una imitación sin poder alguno. El mismo compró un frasco del verdadero *Jarabe de Grimault y Compañía* y en el breve espacio de dos meses, su enferma se vió completamente curada de la tisis que la acometiera con desusada violencia.

JARABE DE LAGASSE.

Entre los medicamentos más adecuados para calmar los accesos nocturnos de los asmáticos, los paroxismos de la disnea y los fatigosos ataques de tos inherentes á estas afecciones, se reconoce como eminente, por las propiedades sedativas que posee la *Savia de pino marítimo*, que el Dr. *Lagasse* de Burdeos ha conseguido concentrar pura y natural en su *Jarabe y Pasta*, de un gusto agradable y de una digestión fácil para los estómagos más delicados. El electo calmante es inmediato, pero, para curar radicalmente y modificar el organismo es necesario tomarlo con asiduidad bastante tiempo.

El remedio más eficaz contra la anemia, la clorosis, la debilidad, la consunción, es sin duda las gotas concentradas de *Hierro Bravais*, sin sabor y sin fatiga para el estómago; esta medicina se absorbe muy fácilmente.

YA LLEGÓ

á la feria el acreditado fabricante de ollas y cazuelas de Biar.

Este año las vende á precios muy reducidos.

MÚSICA GRATIS.

Preciosa *Polka Bocaccio*, se remite á todo el que la solicite, con solo enviar sello para el franqueo, *F. Perez Benavides*, música española y extranjera

Madrid.—Norte, 7.

Establecimiento Tipográfico de Rosa.

ANUNCIOS

A CARGO DE ANTONIO REUS.

PARCHES FOROSOS DE ALLCOCK.

DESDE HACE DOS AÑOS

y en cuantas oportunidades se nos ha ofrecido, no hemos dudado de recomendar con mucha eficacia los célebres y universales **PARCHES FOROSOS DE ALLCOCK**, para la curación de **dolores nerviosos y venéreos, lumbagos, relajamientos, loses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones orgánicas** y todas aquellas dolencias, para las que obra divinamente un buen revulsivo de aplicación externa.

Des años hace que poseemos estos maravillosos parches forosos de procedencia Norte Americana; y su acertada adquisición nos ha valido, en el transcurso de este tiempo, los más espontáneos reconocimientos de muchas... muchísimas personas, que los han usado, ya por indicación facultativa, ya por nuestros consejos y recomendación justificada.

Para más noticias, consúltese nuestra opinión y los interesantes prospectos que acompañan á cada parche, cuyo precio es el de **solos 2 pesetas uno.**

FARMACIA DE BELLEDO.—PLAZA DE ISABEL II.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José María Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisutería y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas cepillos, hules y gutapercha portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de juguetería.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero

Perfumería nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fábrica «La Rosario».

Planchas de vapor. Silletas de tígera y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y camas.

MAYOR 26.

MAYOR. 26

FARMACIA
de D. Juan Rodríguez Hernandez,
calle Mayor, número 22, ALICANTE.
A los señores Veterinarios, Agricultores
y ganaderos.

En esta acreditada casa se encuentran en depósito el tan renombrado tónico de Fuentes el pisco potencial ó fuego epispástico de Miravete Alcañiz, el limoneto Boyer-Michel, el limoneto Geaud, el Atosno Ojea y otros que tan buenos resultados dan para combatir las pleuresias, neumonías, agrionas, artritis, alifas, contusiones en general, esparavanes, lamparones, reumatismos, quistes, sobre huesos, tendinitis, vejigas, etc.
También se halla en depósito el Elixir anti-cólico á base de hidrato de cloral del Sr. Miravete Alcañiz, el cual se emplea como remedio eficaz para combatir los cólicos, meteorismo, timpanitis, etc.

Gran éxito en París

VELOUTINE OLICS LAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INVISIBLE Y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.
Desconfiar de las Falsificaciones

AVISO A LOS SEÑORES RELOJEROS.

Depósito de relojes de torre, de castillo, de ferrocarril, de pared, de bolsillo y formituras para ellos.

GIROD Y FONTANEZ.

Esparteros, 8, Madrid.



Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase, en París.

MARCA DE FABRICA Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago, tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles.

Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anemia, la extenuación causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria, la calentura, el diábetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir al enfermo, al tísico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos concentrados. El **VINO de CHAPOTEAUT** es el nutritivo por excelencia de los ancianos y de los niños, así como también de las nodrizas para enriquecer el caudal de su leche.

Depósito en **PARIS, 8, RUE VIVIENNE**, y en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito en Alicante, Sra. Viuda de Rodríguez Hernaudez, Mayor, 22.

Novísima LOTERIA DE DINERO DE HAMBURGO.

La Novísima Lotería de Dinero de Hamburgo esta aprobada por el gobierno de la ciudad libre de Hamburgo (Alemana); el gobierno garantiza con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Por esta razón no puede haber duda de la seguridad de esta Lotería de Dinero, pues á todas se les da en cualquier respecto la mas completa garantía. La Novísima Lotería de Dinero consta de 92,500 billetes originales y 46,600 premios, con que es muy considerable la probabilidad de alcanzar premio, debiendo obtener premio mas que la mitad de los billetes. Todos los 46,600 premios son sorteados en 7 secciones en esta seguida: 1ª Sección 4000 premios, importantes Marcos 457,000—2ª Sección 4000 premios, importantes Marcos 246,000—3ª Sección 4000 premios, importantes Marcos 362,800—4ª Sección 3500 premios, importantes Marcos 452,500—5ª Sección 2500 premios, importantes Marcos 443,800—6ª Sección 4500 premios, importantes Marcos 360,525—7ª Sección 27,000 premios importantes Marcos 6,529,375. La Novísima Lotería de Dinero de Hamburgo, tiene además un interés particular, pudiendo ganar el premiado del premio mayor de 200,000 Marcos al mismo tiempo un premio de 300,000 Marcos, así que el premio mas grande en el caso mas feliz importa

500,000 ó sean 2,500,000

Marcos		Reales.	
Detallada indicación de todos los 46,600 premios y 1 Premio mayor.			
	Reales.	Reales.	Reales.
1 premio mayor	1,500,000	son 1,500,000	223 p. os de 10000 son 2,230,000
1 premio de	1,000,000	» 1,000,000	6 » 7500 » 45,000
2 premios »	500,000	» 1,000,000	515 » 5000 » 2,575,000
1 premio »	450,000	» 450,000	869 » 2500 » 2,172,500
1 » »	400,000	» 400,000	65 » 1000 » 65,000
1 » »	350,000	» 350,000	63 » 750 » 47,250
1 » »	300,000	» 300,000	26 820 » 725 » 19,444,500
2 premios »	250,000	» 500,000	2450 » 620 » 1,519,000
1 premio »	200,000	» 200,000	87 » 500 » 43,500
1 » »	150,000	» 150,000	3450 » 470 » 1,621,500
6 premios »	75,000	» 600,000	3950 » 335 » 1,323,250
21 » »	50,000	» 1,050,000	3950 » 200 » 790,000
56 » »	25,000	» 1,400,000	3950 » 100 » 395,000
106 » »	15,000	» 1,590,000	

El precio de los billetes de la primera Sección está oficialmente fijado é importa

30 Reales por billetes originales enteros.

15 Reales por medios billetes originales.

7 1/2 Reales por cuartas partes de billetes originales.

Sírvanse acompañar al pedido el importe correspondiente en billetes de banco españoles ó libranzas del Giro Mútuo, eventualmente también en letras sobre Madrid, Barcelona ó otros puntos importantes. Importes menores pueden remitirse también en sellos de correo españoles. Inmediatamente despues de recibir el pedido acompañado del importe enviamos los billetes originales encargados. Observamos espresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la Dirección General de la Lotería. La remisión á los comitentes efectúase en sobre cerrado directamente por correo. Adjuntamos gratis á cada remesa de billetes el detallado programa de los sorteos, por el que se verá exactamente toda la organización de esta Lotería que tiene tan extraordinaria probabilidad de alcanzar premio. Al pedidoeaviamos primero el detallado programa de los sorteos para enterarse del mismo.—El nombre de cada comitente es registrado con exactitud, y se remite la lista oficial á cada tenedor de billete inmediatamente despues del sorteo. Los importes ganados poseemos inmediatamente en oro alemán á disposición de los premiados. Para mayor comodidad de nuestros clientes tenemos relaciones con casas banqueras en todos los puntos principales para poder desembolsar las cantidades ganadas también en el paradero de los premiados y en la moneda de su país. Para poder ejecutar las órdenes aun oportunamente, con prontitud y exactitud rogamos darnos las órdenes directamente y confiando en su buena ejecución lo mas tarde hasta

15 de Mayo próximo

Jsenthal y C^a, Hamburgo (Alemania).

Casa expendedora principal de loterías

Nuestra casa existe ya mas de medio siglo y vivimos ya frecuentemente en el caso de desembolsar importantes premios en España. Dando gracias al respetable público por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado, esperamos mostrarnos dignos de ella también en lo sucesivo por pronta y exacta ejecución de todas las órdenes

En la última lotería hemos desembolsado en España los siguientes premios principales: 750,000 Reales correspondientes al número 84504, 500,000 Reales correspondientes al número 61060; el primero en Madrid, el segundo en Almería.